

Refuerzan presencia militar en Zacatecas

Gobierno federal presenta plan de apoyo en seguridad para la entidad

PEDRO VILLA Y CAÑA
—estados@eluniversal.com.mx

Zacatecas.— Tras la ola de violencia registrada en las últimas semanas en esta entidad, el gobierno federal anunció el Plan de Apoyo a Zacatecas, el cual considera incrementar el estado de fuerza del Ejército y la Guardia Nacional a un total de 3 mil 848 efectivos.

El secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, indicó que a los mil 744 elementos militares y mil 644 de la Guardia Nacional, actualmente desplegados en el estado, se sumarán 460. Además, se enviarán tres helicópteros artillados para tareas de reforzamiento de la seguridad y se creará un grupo de inteligencia.

En el evento, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que la mejor forma de enfrentar este problema es “haciendo bien y no enfrentando el mal con el mal”.

El gobernador David Monreal reconoció: “Es un momento complejo, difícil, se les pasó la mano... enfrentamos una emergencia social”.

| ESTADOS | A19

ZACATECAS

Tras violencia, despliegan militares y helicópteros



Homicidios en el estado se han triplicado en últimos tres años, reconoce Sedena; fuerza militar en entidad sumará más de 3 mil 800 efectivos, anuncia

**IRMA MEJÍA
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

Corresponsal y reportero

—estados@eluniversal.com.mx

Zacatecas.— Ante el recrudescimiento de la violencia por la disputa de grupos criminales y el aumento de homicidios dolosos en el estado, ayer fue presentado el Plan de Apoyo a Zacatecas, del gobierno federal, que considera aumentar el estado de fuerza del Ejército y la Guardia Nacional a un total de 3 mil 848 efectivos.

Durante el evento, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, indicó que actualmente hay desplegados mil 744 elementos militares y mil 644 de la Guardia Nacional, a los que se sumarán 210 efectivos del Ejército y 250 de la GN.

También se enviarán tres helicópteros artillados para tareas de reforzamiento de la seguridad; se creará un grupo de inteligencia y se sellarán los límites de Zacatecas con los estados vecinos.

En la presentación del plan de apoyo, encabezada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, el general reconoció que en los últimos tres años se han triplicado los homicidios en el estado. Detalló que en 2019 hubo 560 asesinatos en la entidad, en 2020 hubo 920 crímenes y en lo que va 2021 suman mil 277, “por lo que la proyección es que casi llegaremos a mil 500”.

El mando militar dijo que el municipio de Fresnillo —donde el martes fueron encontradas ocho personas asesinadas y colgadas— ocupa el lugar 20 a nivel nacional entre los municipios con más homicidios.

Crescencio Sandoval explicó que la estrategia dividirá al estado en tres secciones: norte, centro y sur, donde se reforzará el número de elementos, y anunció que el próximo año habrá nueve instalaciones de la Guardia Nacional.

El presidente López Obrador señaló que la mejor forma de enfrentar este problema es “haciendo bien y no enfrentando el mal con el mal”. Resaltó la importancia de atender a los jóvenes para “quitarle el ejército de reserva a los delincuentes”.

El gobernador David Monreal agradeció al Presidente la presentación del plan de seguridad y reconoció que la entidad vive un momento difícil. “Es un momento complejo, difícil para nuestro estado; se les pasó la mano”, dijo.

El tercer plan de apoyo

Este es el tercer plan de apoyo que presenta el gobierno federal en el país, principalmente en estados donde la violencia por parte del crimen organizado se ha incrementado; los tres, actualmente gobernados por Morena.

En Michoacán, el titular de la Sedena anunció una fuerza disponible de 17 mil efectivos; en Guerrero, se dijo que había 7 mil 236 soldados desplegados y 3 mil 30 de la GN, a los que se sumarían 200 marinos.

Además, el 17 de noviembre se anunció la creación de un batallón turístico para combatir la incidencia delictiva en Cancún y la Riviera Maya, en Quintana Roo, tras ataques que involucraron a turistas extranjeros.

En enero de 2007, el Operativo Conjunto Michoacán, anunciado por el entonces presidente Felipe Calderón, implicó el despliegue de 6 mil efectivos.

Reprocha alcalde de Fresnillo

El edil de Fresnillo, Saúl Monreal Ávila, reprochó que no fue invitado a los eventos de la agenda del presidente Andrés Manuel López Obrador en Zacatecas.

Mencionó que espera que el gobernador David Monreal Ávila (su hermano) aproveche la visita presidencial para que haga un planteamiento de la seguridad pública, pero que dé resultados, “porque la población ya quiere resultados”, enfatizó. ●

DAVID MONREAL

Gobernador de Zacatecas

“Es un momento complejo, difícil para nuestro estado, se les pasó la mano. Hoy lo he dicho, enfrentamos una emergencia social”





Ayer fue presentado el Plan de Apoyo a Zacatecas por parte del gobierno federal.

